

尾三

再開発事業の環状1号線に
完成したしまみ交流館（中央）
など
（93年4月1日）



尾道駅前再開発完了

（平成12年3月）

しまなみ玄関口変身

尾道の玄関口は、平成が大きく姿を変えた。2000年に至ったJR尾道駅前の再開発は、再生への転換点となった。昭和後期、事業所の移転や新築開業などで駅前にぎわいは下へ。駅前列として商業施設やホテルの進出を描いたが、パブル崩壊もあり見直しを迫られた。関連の道路整備では、尾道水道沿いの雁木や共同店舗が整備された。当時、市の再開発課長は「石田雅和さん（73）が、戦後の経済。駅前に広がる空地を何とかしたい、この思いが原動力だった」と振り返る。大事業は、尾道しさを問うものでもあった。

瀬戸内しまなみ海道の「玄関口」として存在が定着した尾道は、観光地として再興光を浴び、平成最後の春には新駅舎が落成し、新たな表情で訪れ人を迎える。

（村尾健輔）

尾道支局 08044802500 FAX02000052
三原支局 08046033976 FAX06000094
因島支局 08046030760 FAX06000094
世羅支局 08044030072 FAX05000017

備後圏域4市2町の主な平成の歩み

- 平成元（1989）年 内海大橋開通
3（91）年 山陽道福山東、西インターチェンジ（I C）間が開通。生口橋開通
5（93）年 広島空港開港。山陽道の福山西一河内I C間が開通し、県内ルートが全通
6（94）年 福山市が干ばつで12時間断水。「平成」を冠にした「福山平成大」が開学。現神石高原町に道の駅さんわ182オープン
10（98）年 八田原ダム完成
11（99）年 瀬戸内しまなみ海道開通
12（2000）年 JR尾道駅前再開発事業完了
13（01）年 福山市明王台で主婦殺害事件発生（未解決）。現尾道市立大開学
15（03）年 JR福山駅への新幹線「のぞみ」停車始まる



山陽道の県内ルート全通を祝う。尾道Cでの車500台を連ねての祝賀パレード。上が福山方面（93年10月16日）

備後リメンバー平成

備後圏域はインフラの整備や市町村合併を通じ、「平成」の時代に大きくまちの表情を変えた。30年余続いた一つの時代が4月30日に幕を閉じる。重大ニュースを振り返りながら、圏域4市2町の歩みを追う。

広島空港開港 （平成5年10月29日、三原市本郷町） 国内外つなぐ地域の宝



広島空港の開港を祝ってテープカットをする関係者たち（93年10月29日）

県中央部の山あいに開港して25年。1980年に本格着工し、6年の歳月をかけて誕生した。一帯には、森林公園やホテル、ゴルフ場、産業団地もできた。3千メートル滑走路を備える、空の玄関口。圏内の路線拡充も発展を期待でき、その

備後地域の大合併

平成15（2003）年 福山市が内海町、新市町を編入

平成の大合併

人口約4万人都市の中核、福山003から06年に4町と併し、平成9（99）年当初は約10万増え、合併の中では



初めてJR福山駅に停車した「のぞみ40号」（93年10月1日）

- 16（04）年 府中市で小中一貫教育がスタート
17（05）年 「郵政選挙」で衆議院選挙広島6区の亀井静香氏や堀江貴文氏たちが激戦



- 18（06）年 天満屋三原店閉店
19（07）年 神石高原町で連続放火
20（08）年 福山市の納の浦が専合モチーフになった「産の上のبونゴ」公開
21（09）年 尾道市立大開学

福山



まかれた豆に手を伸ばす来場者

「福は内 福山城にぎわう」 豆まきも太鼓演奏

日本一早い豆まき「鼓三ツツ」我輩の市面団体「KOPPEY」のイベント「福ま 漢や書道パフォーマンス」が5日、福山丸ノ内もあつた。家族4人と訪れた同町の徳家製菓が協賛した約2500人が、土屋虎々真喜（8）を訪れ、縁起物の豆をつかみ、福を呼ぶ。豆まきは「福は内」の掛け声「たねが来て家族元氣（げんきが）はじけよ」とともに、金粉をまよと囃んだ。「福は来て家族元氣（げんきが）はじけよ」とも、金粉をまよと囃んだ。「福は来て家族元氣（げんきが）はじけよ」とも、金粉をまよと囃んだ。

（菅田由人）

備後本社編集部 0804402631718 FAX0603102626
電子メール hiroshima@chugoku-nippon.co.jp
府中支局 08044030411 FAX06000094
二ノ宮支店など身近な情報をお寄せください

初市活気「大漁の年に」 尾道で海産物祭り



威勢のいい魚が響き渡る初市

江戸時代から続く瀬り落とした。特産のちめんやいしを張り上げると、声人約50人は入札額を叫び、書かれた紙を手に取り、落札した。落札した業者は約60人。いよいよ、もう一枚もつ、満いた。

と来いと威勢のいい声人約50人は入札額を叫び、書かれた紙を手に取り、落札した。落札した業者は約60人。いよいよ、もう一枚もつ、満いた。